



Fe ciega

Una foto aparece misteriosamente con la calidad de los memes de Trump. Pero no, dice **Claudia Sheinbaum**, con aire de autoridad de las redes sociales: si la imagen no tiene el sellito de "IA" que las redes están obligadas a poner, entonces no es IA. Porque como todos sabemos, las plataformas digitales son famosas por su rigurosa ética y transparencia. Y cuando llega el director del FBI contradiciendo la versión mexicana sobre la entrega voluntaria del susodicho **Ryan Wedding**, atleta olímpico convertido en capo de la droga, la Presidenta hace malabares de diplomacia: "Nosotros creemos al embajador". Así, entre excusas de protocolo y confianza ciega en tuits diplomáticos, se justifica elegantemente el tema de la soberanía nacional salvaguardada, impoluta e inviolable.

Llaman a la conciliación

Tras el golpe político que dejó la revocación de mandato en Oaxaca, **Ricardo Monreal** sugiere apagar el incendio antes de que escale. Aunque reconoció que el PT actuó como opositor contra el gobernador **Salomón Jara**, el coordinador de Morena en San Lázaro llamó a la conciliación y a recomponer la alianza. No es casual: vienen reformas constitucionales, como la electoral, donde sin el PT la mayoría calificada podría desaparecer. Monreal admitió que más de 350 mil votos contra Jara son una llamada de atención que no puede ignorarse. Sin unidad, el proyecto corre riesgos.

Hombre prevenido

El PAN rechazó que el senador y exgobernador de Yucatán **Mauricio Vila** vaya a dejar las filas del partido y negocie su paso a Morena, como se ha dicho en radiopasillo. Su paisano, el diputado **Elías Lixa**, aseguró que el exmandatario, quien



por cierto, dicen, "entregó la plaza" a Morena, está en Estados Unidos estudiando una maestría en la prestigiosa universidad de Cambridge. ¿Será muy estudioso o andará viendo qué se siente estar fuera de México?... Por si de casualidad se le cruza alguna embajada.

'Llegaron solitos'

El comercio ambulante del Centro Histórico no se desbordó solo. Creció con permisos, tolerancias y silencios oficiales. Ahora, cuando aparece multiplicado, el secretario de Gobierno, **César Cravioto**, explica que el problema es su complejidad: liderazgos grandes, pequeños, familiares y ramificados; permisos que se desdoblaron; plazas formales que nunca sustituyeron la calle. El diagnóstico llega después del descontrol. Algunas vialidades ya están libres, otras apenas reducidas y muchas siguen en negociación. No se busca eliminar a los ambulantes, dice el gobierno, sólo ordenarlos. El detalle es que el desorden no fue espontáneo: fue administrado durante años.

Para Ripley

Por increíble que parezca, en Coyoacán, en vez de tapar baches, los están haciendo, denunciaron vecinos, quienes acusaron a la alcaldía de tergiversar un proyecto de presupuesto participativo para colocar reductores de velocidad. Señalaron que, en lugar de colocar estos pequeños dispositivos plásticos, los trabajadores de la alcaldía están haciendo zanjas, de varios centímetros de profundidad, los cuales dañan los vehículos y ponen en riesgo a los peatones, por lo que exigieron corregir este problema de inmediato, antes de que suceda un accidente.